
Encuesta a estudiantes que egresaron  
de la carrera de Derecho el 2016 

Análisis de Resultados  



Ficha técnica 

• 79 estudiantes inscribieron los cursos de Clínica Jurídica el 2016. 
• Total de encuestas respondidas: 57. 
• 54 de ellos respondieron la encuesta presencialmente, y 3 lo hicieron a través de Internet 

(por encontrarse fuera del país). 
• Fecha de aplicación de la encuesta: 22 de abril de 2017. 
• Tipos de preguntas: la mayoría de las preguntas eran cerradas (escalas Likert), aunque en 

4 preguntas se solicitó la opinión a los egresados (preguntas abiertas). 
• 72 variables. 

 
  



Análisis cuantitativo 
(descriptivo) 



Pregunta 1. Por favor indique si participó en las siguientes actividades 
durante sus estudios universitarios en la Facultad de Derecho: 

Actividad Participó 

Actividades de extensión organizadas por la Facultad de Derecho (seminarios, conferencias) 88,9% 

Semana de Derecho (organizada por el Centro de Estudiantes de Derecho) 88,9% 

Instructor o ayudante de cátedra o de investigación (ad honorem o remunerado) 48,1% 

Intercambio, pasantía o concurso en el extranjero 48,1% 

Pasantía laboral patrocinada por la Facultad de Derecho 31,5% 

Actividades organizadas por el Centro Universitario Ignaciano (CUI) 25,9% 

Representante estudiantil (Federación, CEDE, Consejería, delegado generacional, etc.) 24,1% 

Actividades organizadas por la Escuela de Formación Sindical Clotario Blest 20,4% 

Actividades del Centro de Investigación de Derecho Privado Avelino León Hurtado (CIDPAL). 5,6% 

• De las 9 actividades mencionadas, en promedio los estudiantes participaron en 3,6. 
• 7 de cada 10 estudiantes participó en 4 actividades o menos.  
  

N=57 



Actividades 
Ninguna 

importancia 
Poca 

importancia 
Algo de 

importancia 
Mucha 

importancia 
Total 

Asistencia a 
seminarios/conferencias 
organizadas por la Facultad de 
Derecho 

0% 5,5% 45,5% 49,1% 100% 

Asistencia a Ayudantías 1,8% 7,1% 32,1% 58,9% 100% 

Trabajos de investigación (tesina, 
ensayos, etc.) 

0% 5,4% 21,4% 73,2% 100% 

Pregunta 2. Por favor señale cuánta importancia en su formación 
académica han tenido las siguientes actividades: 

• Las tres actividades se consideran importantes para la formación académica. Sin embargo, 
se le otorga mayor relevancia a los trabajos de investigación. 
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Pregunta 3. Por favor califique en una escala de 1 a 7, cómo evalúa 
Ud. la formación disciplinaria e interdisciplinaria que ha recibido en la 
Universidad Alberto Hurtado 

Formación disciplinar Formación interdisciplinaria 

Promedio: 6,1 Promedio: 5,5 

• 82% asignó notas 6,0 ó 7,0 
• 18% asignó nota inferior a 6,0 

• 63% asignó notas 6,0 ó 7,0 
• 37% asignó nota inferior a 6,0 

• Se evalúa mejor la formación disciplinaria (derecho) 
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Área Nota 

• Derecho Penal 6,25 

• Litigación Oral 6,09 

• Derecho Civil 6,05 

• Derecho Procesal Penal 5,96 

• Clínica Jurídica 5,80 

• Negociación y Mediación 5,68 

• Derecho Constitucional 5,57 

• Derecho Administrativo 5,57 

• Derecho Procesal Civil 5,34 

• Ética Profesional 5,25 

Área Nota 

• Historia del Derecho 5,07 

• Derecho Laboral 5,07 

• Derecho Comercial 5,07 

• Derecho Tributario 4,96 

• Filosofía del Derecho 4,96 

• Derecho Comparado 4,95 

• Derecho Internacional 4,89 

• Sociología del Derecho 4,82 

• Metodología de la 
Investigación Jurídica 

4,80 

• Derecho Económico 4,77 

Pregunta 7. Por favor califique en una escala de 1 a 7, cómo evalúa Ud. 
la formación que ofrece la Facultad de Derecho en las siguientes áreas: 

Mejor 
evaluadas 

Peor 
evaluadas 
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Pregunta 8. Por favor señale cuán satisfecho se encuentra Ud. con la 
formación recibida en las siguientes áreas: 

Muy 
insatisfecho 

Insatisfecho 

Ni 
satisfecho 

ni 
insatisfecho 

Satisfecho 
Muy 

satisfecho 
Total 

Derecho Privado 0% 3,6% 12,5% 44,6% 39,3% 100% 

Derecho Público 3,6% 7,1% 14,3% 41,1% 33,9% 100% 

Derecho Procesal 1,8% 8,9% 16,1% 44,6% 28,6% 100% 

Ciencias del Derecho 5,5% 10,9% 25,5% 34,5% 23,6% 100% 

Clínica Jurídica 7,1% 10,7% 8,9% 19,6% 53,6% 100% 

Ética Profesional 5,4% 8,9% 21,4% 33,9% 30,4% 100% 

• El 84% de los estudiantes se encuentra satisfecho o muy satisfecho con la línea de Derecho Privado. 
• El 41,8% de los estudiantes no se encuentra satisfecho con la línea de Ciencias del Derecho. 

N=57 



Pregunta 9. Cómo evalúa Ud. la malla curricular de la carrera de 
Derecho 

Muy mal Mal Bien Muy bien Excelente Total 

• Cursos obligatorios de 
la malla curricular 

0% 1,8% 25,5% 41,8% 30,9% 100% 

• Cursos optativos de la 
malla curricular 

1,8% 10,9% 41,8% 36,4% 9,1% 100% 

• Cursos de formación 
general 

1,8% 12,7% 47,3% 23,6% 14,5% 100% 

• Dentro de la malla curricular de la carrera de Derecho, la mejor evaluación la obtienen los 
cursos obligatorios. Para este ítem, el 30,9% considera que es excelente, el 41,8% la evalúa 
muy bien, y el 25,5% bien. 
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Muy en 
desacuerdo 

En 
desacuerdo 

De acuerdo 
Muy de 
acuerdo 

Total 

• La Universidad se encuentra bien ubicada 0% 1,8% 23,2% 75% 100% 

• Las actividades de extensión (seminarios, 
conferencias) que organiza la Facultad de Derecho 
tienen un impacto positivo en la formación 
académica de los estudiantes 

0% 1,8% 42,9% 55,4% 100% 

• Haber optado por estudiar la carrera de Derecho en 
la Universidad Alberto Hurtado fue una excelente 
decisión 

0% 5,4% 41,1% 53,6% 100% 

• Los profesores de la Facultad de Derecho tienen 
libertad de cátedra 

0% 3,6% 44,6% 51,8% 100% 

• La Facultad de Derecho UAH tiene un sello claro que 
la distingue del resto de las facultades de derecho 

0% 12,5% 37,5% 50% 100% 

• Los profesores que imparten clases en la Facultad de 
Derecho son de reconocido prestigio en sus 
respectivas áreas 

0% 0% 50% 50% 100% 

Pregunta 10. Por favor señale cuán de acuerdo se encuentra Ud. con 
las siguientes afirmaciones:   
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Muy en 
desacuerdo 

En 
desacuerdo 

De acuerdo 
Muy de 
acuerdo 

Total 

• La Universidad Alberto Hurtado es pluralista 1,8% 7,1% 42,9% 48,2% 100% 

• En la Facultad de Derecho se valora la diversidad 
social, cultural, política y económica 

0% 14,3% 39,3% 46,4% 100% 

• La Universidad Alberto Hurtado tiene un fuerte 
sello social 

3,6% 14,5% 36,4% 45,5% 100% 

• Los profesores de la Facultad de Derecho son 
amables, respetuosos y atentos con sus 
estudiantes 

0% 12,5% 50,0% 37,5% 100% 

• Considero que he recibido una formación 
académica de excelencia 

0% 3,6% 62,5% 33,9% 100% 

• Me encuentro bien preparado para enfrentar 
adecuadamente los desafíos del mercado laboral 

0% 8,9% 58,9% 32,1% 100% 

Continuación: 

N=57 



Muy en 
desacuerdo 

En 
desacuerdo 

De acuerdo 
Muy de 
acuerdo 

Total 

• Los profesores de la Facultad de Derecho 
motivan a sus estudiantes y estimulan la 
curiosidad intelectual 

1,8% 3,6% 62,5% 32,1% 100% 

• En general, la bibliografía obligatoria de los 
cursos ha sido un aporte a mi formación 
académica 

0% 9,1% 63,6% 27,3% 100% 

• El sitio Web de la Facultad de Derecho es 
excelente 

3,6% 21,4% 51,8% 23,2% 100% 

• La biblioteca de la Universidad Alberto Hurtado 
es adecuada 

8,9% 35,7% 35,7% 19,6% 100% 

• Las salas de clases son adecuadas 12,5% 33,9% 39,3% 14,3% 100% 

• Los estudiantes de derecho UAH se caracterizan 
por su rigor académico y responsabilidad 

1,8% 17,9% 66,1% 14,3% 100% 

Continuación: 

N=57 
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 Las actividades de extensión (seminarios, conferencias) que 
organiza la Facultad de Derecho tienen un impacto positivo en la 

formación académica de los estudiantes 

98,2% 

 El 58,3% de los que 
participaron en este 
tipo de actividades 
declaró estar muy de 
acuerdo con esta 
afirmación, contra un 
37,5% de los que no 
participaron.  
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Considero que he recibido una formación académica de 
excelencia 

96,4% 

 No existe una gran 
diferencia entre los 
estudiantes 
participativos (más de 
4 actividades de la 
pregunta 1) y los 
menos participativos 
(4 o menos 
actividades) 
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La Facultad de Derecho UAH tiene un sello claro que la 
distingue del resto de las facultades de derecho 

87,5% 

 Pese a que gran parte 
de los estudiantes 
(50%) está muy de 
acuerdo o de acuerdo 
(37,5%) con esta 
afirmación, hay un 
grupo que está en 
desacuerdo (12,5%). 
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Muy en 
desacuerdo 

En 
desacuerdo 

Ni de 
acuerdo ni 

en 
desacuerdo 

De acuerdo Muy de 
acuerdo 

• Soy capaz de asumir las orientaciones de la ética profesional, y 
de la ética en general, como elementos claves de mis 
actuaciones y responsabilidades profesionales. 

0% 0% 1,8% 21,4% 75,0% 

• Estoy preparado para adoptar decisiones que implican una 
justa adjudicación de cargas y/o beneficios sobre terceros, 
como también, para diseñar y proponer formas de regulación 
frente a ciertos problemas, que sean respetuosas de los 
valores jurídicos y acordes a una adecuada técnica jurídica. 

0% 0% 9,1% 32,7% 58,2% 

• Comprendo de manera autónoma y reflexiva los cambios que 
se producen en el sistema jurídico nacional y en la sociedad en 
general, como asimismo, conozco en profundidad y actúo 
eficazmente en una o más áreas especializadas del derecho. 

0% 0% 5,5% 38,2% 56,4% 

12.- Perfil de Egreso: Por favor señale cuán de acuerdo está Ud. con las 
siguientes afirmaciones: 
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Muy en 
desacuerdo 

En 
desacuerdo 

Ni de 
acuerdo ni 

en 
desacuerdo 

De acuerdo Muy de 
acuerdo 

• Estoy preparado para actuar eficazmente como abogado en un 
mundo globalizado y culturalmente diverso. 

0% 1,9% 1,9% 40,7% 55,6% 

• Domino el lenguaje y las formas de ser constitutivas de 
quienes conforman la comunidad de los abogados. 

0% 0% 0% 49,1% 50,9% 

• Estoy preparado para tutelar de una manera efectiva, y desde 
una perspectiva jurídica, intereses relevantes de terceros. 

0% 1,8% 1,8% 49,1% 47,3% 

Continuación: 

N=57 
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Pregunta 13. La malla curricular de la carrera de derecho permite que 
los alumnos adquieran las competencias, conocimientos, habilidades y 
destrezas contempladas en el perfil de egreso 

N=57 



Aspectos positivos 

 Gran parte de los estudiantes valora la formación disciplinaria otorgada por la Facultad de Derecho. 
 

 96,4% considera que la malla curricular permite que los estudiantes adquieran los conocimientos, 
destrezas y habilidades esperadas. 
 

 En general, los estudiantes consideran que la malla curricular se adecua a las destrezas contempladas en 
el perfil de egreso 
 

 Los estudiantes consideran que son capaces de orientar su actuar profesional y responsabilidades de 
manera ética.  
 

 Los estudiantes entienden que las actividades de extensión organizadas por la Facultad de Derecho 
(seminarios, conferencias) son importantes para su desarrollo académico. 9 de cada 10 estudiantes 
asistió a ellas durante el periodo de formación.  
 



 A pesar que los resultados son positivos, en comparación con sus percepciones respecto de los cursos 
obligatorios, los estudiantes están menos satisfechos con la formación interdisciplinar, los optativos de 
carrera y los optativos de formación general. 
 

 La línea de formación referente a Ciencias del Derecho es la que tiene menor aprobación por parte de 
los estudiantes. 
 

 Los estudiantes están de acuerdo en que han recibido una formación de excelencia y que están bien 
preparados para afrontar los desafíos del mercado laboral. Aún así, los resultados sugieren que se podría 
seguir avanzando. 
 

 Los recursos pedagógicos e infraestructura están mal evaluados. Gran parte de los estudiantes considera 
que las salas de clase y la biblioteca no son adecuados para su formación.  

 
 
 
 

Aspectos a mejorar 



Análisis cualitativo 



Pregunta 4. En términos generales, ¿cómo evalúa Ud. su experiencia 
como estudiante en la Facultad de Derecho de la Universidad Alberto 
Hurtado? ¿Por qué? 

• 45 encuestados señalaron que su experiencia en Derecho UAH había sido excelente, muy buena o 
buena. Los otros 12 estudiantes no respondieron esta pregunta. 
 

• “La experiencia como estudiante de la Facultad de Derecho de la UAH fue totalmente grata y enriquecedora. No 
solo pude formarme como futura profesional, aprendiendo cuestiones necesarias para esta carrera, sino que 
también conocí a personas maravillosas –amigos, compañeros, profesores, ayudantes, administrativos y 
autoridades– que hicieron de mi pregrado una hermosa, inmensa e inolvidable aventura.” 
 

• “Una experiencia íntegra de formación académica y también personal, por la calidad de sus docentes y el mensaje 
de cada cátedra. Experiencia excelente para cumplir objetivos y oportunidades.” 
 

• “Muy buena y gratificante porque aprendí más de lo que podía imaginar. La Facultad da todas las herramientas para 
desarrollarte y ser un profesional de excelencia.” 
 

• “Una muy buena experiencia, desde lo académico hasta lo personal. Sus autoridades son cercanas, profesionales, 
serias. El ambiente es propicio para aprender y desarrollarse.” 
 



Pregunta 5. Por favor señale cuál ha sido la experiencia más 
significativa o importante en su vida universitaria en la UAH: 
 

Actividad Frecuencia % 

Clínica Jurídica 2 3,8 

Pasantía en el extranjero 15 28,3 

Pasantía laboral 4 7,5 

Organizar actividades de extensión 3 3,8 

Representación estudiantil 2 3,8 

Ayudantía 12 22,6 

Elaborar la tesina 4 7,5 

Rendir exámenes 2 3,8 

Otras respuestas 9 16,9 

N° de menciones: 53 



Pregunta 6. ¿Qué ha sido lo más relevante que Ud. aprendió estos años 
en la Universidad Alberto Hurtado? 
 
• 42 estudiantes respondieron esta pregunta.   

 
• “El poner al servicio de quienes más lo necesitan las herramientas que la Universidad Alberto Hurtado nos entregó. 

Fue una constante que los profesores nos inculcaron.” 
 

• “Las habilidades necesarias que se requieren en un profesional que se dedica al derecho, en especial el trato con 
terceros.” 
 

• “El tener un rol público y social con especial vocación en atención a grupos minoritarios y desaventajados, como 
migrantes, etnias indígenas, etc., es algo que sin duda destaco y celebro.”  
 

• “Sobre la importancia que tiene el derecho en nuestra sociedad, y la herramienta que podemos ser al querer 
construir una mejor sociedad y, por qué no, un mundo mejor.” 
 

• “Reconocerme como estudiante de una de las mejores Facultades de Derecho del país. Participar siendo 
representante de mis compañeros.” 
 

• “Estudiar con disciplina, investigar, y consciencia crítica.” 
 
 
 
 
 
 



Pregunta 11. ¿Qué sugerencias o comentarios quisiera formular a las 
autoridades de la Facultad de Derecho para mejorar o perfeccionar el 
proyecto académico de la carrera de Derecho? 
 
 • 38 estudiantes respondieron esta pregunta.   

 
 

• Más diversidad en los resultados de los concursos (“que no sean siempre los mismos quienes son seleccionados”) 
 

• Más transparencia en todos los concursos. 
 

• Mejorar la infraestructura (biblioteca, salas de clases, salas de estudio, etc.). 
 

• Eliminar el costo de titulación. 
 

• Más cercanía y empatía con los problemas del alumnado. 
 
 


